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2024年浙江第一个马拉松超级日即将到来。

截至目前已经公布的赛事日历，随着气温回暖，很多马拉松将于 3 月开跑。而 3 月 31 日这一天的

马拉松赛事尤其爆棚，全国共有26场马拉松开跑，其中浙江就有7场——梦想小镇半程马拉松、湘湖马

拉松、海宁追潮马拉松、岱山海岬半程马拉松、丽水马拉松、德清半程马拉松、金华马拉松。

你报了哪一场？

浙江马拉松超级日要来了
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>> 3月10日

2024龙湾半程马拉松

>> 3月16日

2024第七届浙江马拉松接力赛

>> 3月17日

2024宁海马拉松

2024临平半程马拉松

>> 3月24日

2024龙游马拉松

2024兰溪乡村马拉松赛

2024奉化海峡两岸桃花马拉松

2024金东绿道·浙江马拉松团体赛

>> 3月31日

梦想小镇半程马拉松

湘湖马拉松

海宁追潮马拉松

岱山海岬半程马拉松

丽水马拉松

德清半程马拉松

金华马拉松

3月浙江马拉松日历

本报讯 刚刚过去的周末，原本应该成

为球迷狂欢的 CBA 全明星周末却遭遇上座

率严重不足以至于要黑灯，到底出了什么问

题？

本次 CBA 全明星周末的场地依然设立

在厦门凤凰体育馆，这个可以容纳两万名观

众的全新体育馆在一年之前举办过上个赛季

的CBA全明星周末，作为后疫情时代联赛重

回主客场制的第一次全明星周末，不仅上座

率不错，而且成为了当时的热议话题。

不过，本次全明星周末开始之前就问题

不断：一方面是门票销售情况非常不好，正赛

前一天在销售平台上依然很容易买到正赛的

门票。而且就在开票后没多久，门票就出现

了不同幅度的打折降价；更尴尬的情况来自

第一天的全明星周末星锐赛，拥有陈国豪、邹

阳、王岚嵚这些人气球员，结果却出现了“工

作人员比进场观众还多”的尴尬场面，现场直

接灭灯也无法掩盖看台空空荡荡。

就连广东男篮外援威姆斯，也在自己的

账号上提出疑问：“还在过年吗？全明星赛粉

丝都哪去了？”

有些自媒体报出星锐赛入场 900 多人，

有些夸张，根据现场亲历的球迷反映，进场千

人以上是有的，但看台两端和后排全是空的，

上座率的确直线下跌。虽然全明星周末正赛

进场人数达到了万人以上，和前一天比明显

有所增加，但是和去年的盛况实难相比。

过去的一年中国男篮经历了世界杯折

戟、无缘奥运会、亚运会失利，又在前几天刚

刚输给了日本男篮，包括整个CBA联赛在路

人心中的好感度都直线下降，达到历史的新

低。更要命的是，今年全明星周末的球票主

办方还全线涨价，正赛的球票主要从580元、

880元到 2380元（最低票价 380，但票量非常

少），比去年贵了不少。再加上厦门本地没有

CBA 球队，正赛也没有福建男篮球员参加，

导致当地老百姓观看球赛的积极性并不高，

自然造成了这次全明星周末的冷遇。

本报记者 曹林波

中国篮球人气低迷

CBA全明星周末
看台空空荡荡

全省11市都有万人级马拉松

在上周末举行的浙江马拉松及路跑协会的年

会上，公布了这样一组数据：2023 年度浙江省的

马拉松及路跑相关运动赛事共 202 场，半程及以

上的赛事有 67 场（其中中国田协认证的 A1 类赛

事有27场），参赛总人数达到了60余万人次。

浙江省马拉松及路跑协会年会，各大赛事当

家人都来了。

一边是跑友叫着腿不够用，但另一边却是省

内的马拉松赛事数量还在增长。

浙江省马拉松及路跑协会秘书长周晓华介绍

说，今年马拉松赛事数量还在增长，“截至目前，协

会收到的办赛申请已经有七场，有的赛事已经启

动报名，有的赛事还在筹备中。”

杭州的马拉松赛数量一直是全省头名，但哪

怕这样，今年杭州又新增了一场万人级的马拉松

赛事——临平马拉松，而且时间就在上半年的旺

季三月，这也是2024年杭州地区的第一场马拉松

赛事。

新增的这一场万人级马拉松报名情况怎么

样？有跑友说，太火了，一个不留神半程马拉松名

额就全部告罄。

1.5 万人规模的首届金华马拉松也于近日启

动了报名，随着这个赛事的启动，浙江十一市实现

了万人级马拉松赛事全覆盖；湖州德清县也在

2024年有新动作，继每年年底的德清莫干山竹海

马拉松之后，他们又推出了一场围绕城区的德清

半程马拉松，一县双马已经上路；宁海继山里的宁

海越野挑战赛之后，又推出了城市道路的宁海马

拉松。

为什么还要开这么多马拉松赛事

德清马拉松组委会是这么回答的：举办马拉

松既是为推动赛事之城建设，打造体育经济，也是

助力当地体旅融合发展，不断提升城市的美誉度

和知名度。

从德清半程马拉松组委会的回答中，也许你

能明白，为什么马拉松特别被偏爱。

更具体一些，从去年的无锡马拉松赛事公布

的一组大数据你就可以读懂这种偏爱的根源。

根据无锡市体育局、无锡市大数据管理局等联

合发布的数据，2023年无锡马拉松吸引了来自37

个国家和地区的 11.5 万名选手报名，参赛规模达

3.3万人。该场赛事带动当地餐饮、住宿、交通、旅

游及赛事展位销售等经济效益高达 1.95 亿元，其

中住宿及餐饮分别约1.17亿元和6960万元。

可以预见，马拉松赛“涨势”大好。

2021年浙江省体育局印发了一份《浙江省马

拉松及相关运动发展规划（2021-2025 年）》，规

划中提到到2025年，马拉松及相关运动年赛事活

动数量达到 500 项，马拉松及相关运动年参赛人

次达到 120 万人，其中全程和半程年完赛人次达

到 25 万人，俱乐部、跑团等社会组织数量达到

1500家。

所以，未来一年，我们还会看到不少全新的马

拉松赛事上线。

那么，你跑起来了吗？

本报记者 王琼 李颖
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